

FEVRIER 2019

MONTAGNE

LE RESISTANT
du 14 au 20 février 2019

Le rendez-vous des tailleurs



Virginie Biendon.

Patrick Biendon.

Camille Badard.

Samedi 9 février a eu lieu le traditionnel concours de taille au lycée agricole de Montagne. Le ciel est resté clément toute la matinée, ce qui a rendu cette épreuve très agréable à effectuer.

De nombreux candidats s'étaient inscrits, jeunes (la benjamine avait 12 ans), adultes et seniors, hommes et femmes. Un classement a permis de remettre de magnifiques cadeaux aux participants, selon le rang obtenu. C'est ainsi que la commune de Montagne a offert une coupe à Camille Badard pour sa première place catégorie féminine. Deux autres concurrents

Montagnais se sont également vus décerner un prix: Virginie Biendon pour sa seconde place catégorie féminine et Patrick Biendon pour sa troisième place toutes catégories. De très nombreux sponsors ont largement contribué à cette distribution de lots et ont été particulièrement remerciés par les organisateurs de cette compétition.

Un verre de l'amitié a clôturé cette sympathique manifestation permettant à chacun de discuter et d'échanger dans une ambiance chaleureuse et amicale. Rendez-vous est pris pour 2020!

Le Résistant
du 14 février 2019

TENNIS CLUB MONTAGNE-SAINT-ÉMILION

Les +65 ans ont joué la finale régionale

LE RESISTANT
du 14 au 20 février 2019

L'équipe des +65 ans du Tennis club Montagne Saint-Émilion a participé pour la première fois le jeudi 7 février à la finale de la Ligue de Guyenne Nouvelle-Aquitaine face au club de Gradignan. Pour arriver à cette finale, l'équipe composée de Jacques et Claude Sylvain, Michel Fedirko et Serge Bertin, avait battu les équipes du Pian Médoc et de Cenon. En phases qualificatives l'équipe l'avait emporté face à Libourne, Fargues-Saint-Hilaire, Artigues-près-Bordeaux et Gujan-Mestras.

Lors de la finale le quatuor a bataillé dur mais devait s'incliner 2/1. Pour le capitaine Serge Bertin « c'est une satisfaction d'être arrivé à ce niveau, je retiendrai la convivialité de la rencontre et le fair-play durant tous les



matches », dit-il remerciant au passage la mairie et les services techniques pour la logistique des courts.

Le quatuor montagnais s'est incliné en finale.

Un espace de co-working y ouvre bientôt



La commune de Montagne propose au cœur de village un local de co-working, c'est-à-dire une maison partagée entre différents professionnels indépendants.

C'est au numéro 18 de la Grand rue que ce local est en cours d'aménagement, une belle bâtisse en pierre, face à la mairie et toute proche du

Les agents municipaux sont en train de donner leurs derniers coups de pinceaux pour une ouverture dans les toutes prochaines semaines.

parking des mûriers. Cette maison du parvis, ainsi dénommée du fait de sa proximité immédiate avec l'esplanade de l'église Saint Martin, propose sur trois niveaux différentes possibilités de bureaux. D'ores et déjà, le rez-de-chaussée a été retenu par un architecte, ainsi que le deuxième étage, une vaste salle mansardée par un architecte d'intérieur.

Au premier étage, trois pièces peuvent être louées indépendamment. L'une d'entre elles sera occupée par une entreprise

événementielle. Deux sont encore disponibles et les renseignements (surface, loyers, charges) peuvent être demandés à la mairie, propriétaire des murs.

L'ensemble de l'immeuble a été mis aux normes (électricité, accès internet) et les parties communes (cuisine et sanitaires) entièrement rénovés. Les agents municipaux sont en train de donner leurs derniers coups de pinceaux pour une ouverture de cet espace entrepreneurial dans les toutes prochaines semaines.

Le Résistant
du

21 février 2019

CFA DE LIBOURNE MONTAGNE / APPRENTISSAGE

Le Dima c'était bien !

Lors de la remise des diplômes au CFA de Libourne-Montagne, l'équipe pédagogique a mis à l'honneur : les DIMA (Dispositif d'Initiation aux Métiers de l'Alternance) qui ont passé le CFG (Certificat de Formation Générale). Les CAP (Certificat d'Aptitude Professionnel) Jardinier-Paysagiste et Vigne et Vin

Le BEPA (Brevet d'Étude Professionnel Agricole) Travaux de la Vigne et du Vin est un diplôme qui se passe durant les classes de Seconde et Première.

Le Bac pro GCEA (Conduite et Gestion de l'Exploitation Agricole) Viticulture-Oenologie.

CFG, 91 % ; CAP, 100 % ; BEPA, 100 % ; BAC pro, 91 %

Les Maîtres d'apprentissage présents à cette soirée ont été remerciés comme ceux qui n'avaient pas pu se libérer. Ils sont au cœur de la formation tant dans l'apprentissage des gestes professionnels que dans l'accompagnement des jeunes pour l'obtention de leur diplôme.

Ces résultats aux examens placent le CFA au-dessus de la moyenne nationale.

DIMA c'est fini

Un dispositif qui disparaît...

Les enseignants déplorent la disparition de la classe de DIMA. «*En effet, ce dispositif correspondait parfaitement à des jeunes de 15 ans qui ne trouvaient pas leur place dans une voie scolaire classique.*

Durant une année au CFA, les jeunes avaient cours deux jours par semaine puis partaient en stage en entreprise (secteurs : viticulture, paysage, mécanique, coiffure, alimentaire...).

À la sortie 90 % des jeunes signaient un contrat d'apprentissage ou intégraient une seconde professionnelle.

«*Difficile de répondre aux parents qui souhaitent inscrire leurs enfants en DIMA. Depuis mi-janvier, nous avons des appels. Que vont devenir ces jeunes qui ne souhaitent pas rester dans un parcours classique ?*

Effectifs et recrutement

Le CFA de Libourne-Montagne est l'établissement départemental dont l'effectif en vigne et vin est le plus élevé : que ce soit au niveau CAP ou au niveau du Bac pro.

Chaque année depuis maintenant 8 ans, nous allons à la rencontre des collégiens de 3^e et de 4^e.



La remise des diplômes, un grand moment pour le CFA qui obtient encore une fois des résultats supérieurs à la moyenne nationale.

Les jeunes nous accompagnent :

Un ou une CAP Vigne et vin, jardinier-paysagiste, Bac Pro vigne et vin, DIMA, ainsi que deux CAP et bac pro commerce/vente.

Ce sont les meilleurs ambassadeurs de leur formation.

On s'aperçoit que les métiers attractifs sont : mécanique, coiffure, commerce, jardinier-paysagiste.

En revanche, la viticulture a moins de succès. C'est la raison pour laquelle le témoignage des jeunes qui aiment leur formation est primordial : ils prennent plaisir à le faire savoir.

Erasmus + : un + de compétence

Tous les ans des apprentis de la classe de 1^{re} participent à la Mobilité Européenne.

Ils partent travailler trois semaines en mai dans des exploitations viticoles : Hongrie, Allemagne, Italie.

À leur retour, ils présentent à la classe de Seconde pro leur expérience dans le pays d'accueil sous forme d'un diaporama et leur font déguster les vins de leur exploitation.

Cette expérience leur permet d'enrichir leur savoir faire, de découvrir d'autres pratiques professionnelles, de créer des relations humaines... et de savoir s'adapter à l'inconnu.

Reforme de l'apprentissage

La réforme inquiète les enseignants car elle aborde plus le côté financier de l'apprentissage que des questions posées ci-après :

Pour quelles raisons l'apprentissage n'attire pas ?

Les rumeurs qui persistent : problème d'âge ? Voie de garage ? Les moins bons élèves ? Élèves pas orientés vers l'apprentissage ?

Pourtant, tout le monde s'accorde pour dire que l'apprentissage est une voie d'excellence car cela permet d'acquérir des savoir faire, des savoir être, un diplôme et une insertion professionnelle.

Renseignements

Le samedi 9 mars, journées portes ouvertes au CFA au lycée agricole de Montagne. De 9h à 13h. Ouvert à tous les jeunes intéressés.

Que sont-ils devenus ?

CAP Vigne et Vin, CAP Jardinier-Paysagiste, Terminale Bac pro vitivinicole

2016	Poursuite d'étude	CDI	CDD	Demandeur d'emploi	Injoignable
2017	55%	9%	9%	0	27%
BAC pro	29%	47%	12%	6%	6%

2017	Poursuite d'étude	CDI	CDD	Demandeur d'emploi	Injoignable
2019	43%	35%	15%	0	7%
BAC pro	60%	20%	10%	10%	0

Les jeunes titulaires du Bac pro qui veulent s'installer viticulteurs (JA) après leurs études :

Jeune Agriculteur	
2016-2017	11%
2017-2018	20%

Le Résistant

du

28 février 2019

MONTAGNE / FIBRE OPTIQUE

Le très haut débit Internet arrive

Déploiement de la fibre optique, réunion d'information à Montagne à la salle polyvalente, espace Ozone, Le Bourg le mercredi 6 mars à 19h

Matthieu Rouveyre, vice-président chargé de la citoyenneté, des relations avec les usagers, de la communication et des accès numériques, animera une réunion publique pour expliquer le déploiement de la fibre optique en Gironde, en présence de Michèle Lacoste et Alain Marois, conseillers départementaux du canton du Nord Libournais, de Pierre Ducout, président de Gironde Numérique, de Bernard Lauret, président de la Communauté de Communes du Grand St-Émilionnais, de Catherine Henry, maire de Montagne et des maires des communes concernées.

Cette réunion est à l'attention des habitants de la CDC du Grand St-Émilionnais qui bénéficieront de l'arrivée de la fibre dans les prochains mois.

Le déploiement de la fibre optique dans

toute la Gironde est une politique volontariste du département. Alors même que les opérateurs privés ne déploient le très haut débit que sur la Métropole et la ville de Libourne, secteurs jugés comme rentables, le département de la Gironde, les communautés de communes et d'agglomération et leurs partenaires, la région Nouvelle-Aquitaine, l'État et l'Europe interviennent sur tout le reste du territoire, au travers du plan Gironde Haut Méga, pour garantir une égalité d'accès au numérique.

Après la signature de la délégation de service public avec Gironde Très Haut Débit, filiale d'Orange, le 1^{er} juin 2018, le processus de déploiement de la fibre optique entre désormais dans sa phase opérationnelle.

Les réunions publiques permettront de présenter aux élus locaux et aux habitants :

- > L'organisation des travaux,
- > Le calendrier prévisionnel de déploiement de la fibre par Gironde Très haut

débit, filiale d'Orange.

Un temps de questions-réponses sera organisé avec la salle.

Repères

Gironde Haut Méga, représente 1 224 chantiers répartis sur l'ensemble du territoire girondin pour raccorder d'ici 2024 plus de 410 000 logements, entreprises, services publics et collectivités à un réseau public de fibre optique en 6 ans.

Les aménagements liés à Gironde Haut Méga se dérouleront sur trois phases de deux ans, 2018-2020, 2020-2022, et 2022-2024, soit six ans au terme desquels toutes les Girondines et tous les Girondins seront raccordables au réseau public de fibre optique.

Pour suivre l'évolution du plus grand chantier départemental de France, chacun peut s'inscrire par mail pour recevoir les informations relatives à son secteur.

Rendez-vous sur : <https://girondehaut-mega.fr/>